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（議事日程） 

日程第１  協議事項   平成２８年度目黒区教育委員会の権限に属する

事務の管理及び執行の状況の点検及び評価（平

成２７年度分）報告書（案）について 

日程第２  協議事項   平成２９年度使用目黒区立小学校教科用図書の

採択及び平成２９年度使用目黒区立中学校教科

用図書の採択について 

日程第３  協議事項   平成２９年度使用目黒区立学校特別支援学級教

科用図書の採択について 

日程第４  報告事項   教育委員会名義の使用承認状況について 

 

 資料配布 

 ・幼児・児童・生徒の交通事故防止に向けた指導の徹底について 
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（午前９時３０分開会） 

 

○委員長   第３０回目黒区教育委員会定例会を開会します。本日の欠席委

員、欠席職員はございません。署名委員は笹尾委員です。 

       それでは、日程第１を議題とします。 

 

（日程第１  平成２８年度目黒区教育委員会の権限に属する事務の管理及び

執行の状況の点検及び評価（平成２７年度分）報告書（案）につ

いて（協議事項）） 

 

○説明員   （資料により説明） 

○委員長   この件についてご質問等ございますか。 

       特にないようですのでこの協議を了承します。 

       次に日程第２を議題とします。 

 

（日程第２  平成２９年度使用目黒区立小学校教科用図書の採択及び平成２

９年度使用目黒区立中学校教科用図書の採択について（協議事

項）） 

 

○説明員   （資料により説明） 

○委員長   この件についてご質問等ございますか。 

○委員    この採択された教科書について、１年ごとの評価というのはあ

るのでしょうか。それとも４年間自動的に更新されているのでし

ょうか。 

○説明員   毎年度の評価等をとりわけ実施するということではなく、大き

な問題点がなければ、そのまま前年度のものを採択するというこ

とで進めているところでございます。 

○委員    現場から教育委員会に採択されたこの教科書で、何か不都合な

点とか、何かこうしたらいいという改善点の要望は届いているの

でしょうか。 

○説明員   現在のところ、意見・要望は届いてございません。 

○委員長   その他ご質問等ございますか。 

       特にないようですのでこの協議を了承します。 

       次に日程第３を議題とします。 

 

（日程第３  平成２９年度使用目黒区立学校特別支援学級教科用図書の採択



 - 4 - 

について（協議事項）） 

 

○説明員   （資料により説明） 

○委員長   この件についてご質問等ございますか。 

○委員    昨年度と変わっているところはありますか。 

○説明員   知的障害学級につきましては、大きな変更はございません。 

       油面小学校のわかたけ学級で使用しているものは、一般図書を

選定してございますので、こちらに重複がないような図書が選ば

れているところでございます。 

○委員    具体的にどこのものが変わったとか、どこのものを削除したと

かはわかりますか。 

○説明員   具体的なものにつきましては、手元にございませんので、次回、

改めてご報告をさせていただきます。 

○委員長   その他ご質問等ございますか。 

       特にないようですのでこの協議を了承します。 

       次に日程第４を議題とします。 

 

（日程第４  教育委員会名義の使用承認状況について（報告事項）） 

 

○説明員   （資料により説明） 

○委員長   この件についてご質問等ございますか。 

○委員    めぐろシティカレッジ北陸巡検実行委員会の後援についてです

けれども、共催ではなく後援になっている理由を教えていただき

たいと思います。 

       また、参加費用ですが、４５，９００円で費用の高さが気にな

ります。目黒区としては後援ですけれども、こういうものに対し

て支援はしていないということになると思いますので、一般の

方々、受講者の方々が参加すると、かなり高額というイメージに

なると思います。なぜこういった高額で行われる事業に対して、

目黒区が後援する必要があるのかというところをお伺いしたいと

思います。 

○説明員   まず１点目の後援の理由でございますけれども、今回この北陸

巡検実行委員会は、北陸巡検を行うに当たりまして、シティカレ

ッジを行っている桜修館の校舎を使う事業ではなく、東京都外で

行うということで立ち上げたものです。 

       その背景ですけれども、桜修館を使用するということで、東京
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都からも共催の名義を区としていただいているところですけれど

も、その桜修館の校舎を使わない事業については、東京都は後援

はしない、共催もしないということです。そうしますと、東京都

が共催をする事業ではないということですので、シティカレッジ

本体の振興会自体の事業、講座ということではなく、巡検という

一つの新たな取り組みということを行うに当たっては、こういっ

た実行委員会形式で、今回初めて行うということです。 

       北陸巡検実行委員会で巡検を行うに当たって、区報やホームペ

ージを使った周知を行いたいという申し出がございました。区報

等に載せるためには、事業の中身を教育委員会で把握をさせてい

ただいて、後援をした上で周知をしていくといった経緯です。 

       それから２点目の費用の面でございます。こちらは確かに、１

回の参加の費用とすると４５，９００円で、高額ということは認

識をしているところでございます。 

       こちらの内容でございますけれども、２泊３日の宿泊代のほか、

食事代、現地での借り上げのバス代、それから現地の講演の謝礼

などが含まれておりまして、先ほどご説明いたしましたとおり、

往復の交通費、２４，０００円は含まれてございません。現地集

合というような形になってございます。 

       また、宿泊場所についても、１日目は研修所ですけれども、２

日目は加賀屋というホテルに泊まるということで、そういった著

名なホテルも実行委員会で考え、広く区民が参加してくれればと

いう期待も込めて、企画したものでございます。確かに交通費を

足すと７万円近くなりますので、費用については高額という認識

を我々も持っているところでございます。 

○委員    目黒区の後援の仕方ですけれども、区報やホームページ等で行

うということですけれども、めぐろシティカレッジのホームペー

ジには北陸巡検について載っていますが、目黒区のホームページ

には載っていないと思います。 

       目黒区は北陸巡検実行委員会を後援する形をとるので、区民の

皆様にも目黒区として参加を促していくのか、それとも、あくま

でも北陸巡検実行委員会の単独での活動になるのかというところ

が理解しづらいのですけれども、いかがでしょうか。 

○説明員   今回のこの北陸巡検につきましては、東京都の事業実施に対す

る考え方もございまして、シティカレッジ振興会としては、実施

ができません。しかし任意団体ですので、振興会の下部組織とし
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て設立をした実行委員会の活動の内容として、教育委員会が後援

をして、周知ですとかチラシの配布を行う方法としました。ご指

摘のホームページですけれども、シティカレッジ振興会が独立し

てホームページを作成していますので、巡検の内容について掲載

し、区のホームページにはリンクを張っているという状況で周知

をしたところでございます。 

○委員    シティカレッジの設立理由のところで、東京都、それから目黒

区が共催するような形で協力し合ってやっていこうという趣旨に

は、非常に感銘を受けております。しかし、こういった高額なイ

ベントを開催するときの目黒区のかかわり方は、慎重に行わない

と、出張旅費の問題等が話題になっているときでもありますので、

注意が必要だと思います。しかも、まだ申込者が少ないという状

況からすると、残りの人数を目黒区はどういう形で応援していく

のかという議論もされるおそれもあります。そのことについて、

ある程度の方向性があれば教えていただきたいと思います。 

○説明員   委員ご指摘のとおり、１００人の申し込みに対して、現時点で

３９人の申し込みでございます。区報等で周知をしまして、一般

の方の申し込みが１人ありましたが、先日キャンセルになり、一

般の参加者はゼロとなりまして、申込者の３９人は全て受講生や

そのお知り合い、家族という状況になっております。 

       確かに参加予定１００人の目標設定がどうだったのかというと

ころは、昨年この巡検の企画をする段階で議論はされてきたとい

う認識をしていますが、参加しやすいかというと、少し課題があ

ったと思っているところでございます。 

       こういった講座の中身を決めるための教育委員会のかかわりに

ついては、先ほど申しましたように、シティカレッジ振興会の理

事の中に教育委員会から幹部職員２人が入っていますので、そう

いった中で議論をする際に、区民にどのように生涯学習に寄与し

ていくのか、桜修館を使用しているという、もともとの趣旨もご

ざいますので、そこを出て活動するときに、本当に必要な内容か、

人数や妥当な金額も含めまして、北陸巡検実行委員会の中でもし

っかりと議論をしていかないといけないと考えてございます。理

事会に教育委員会として入る中で、しっかりと協議、検討をして

まいりたいと考えてございます。 

○委員    資料にある「文学作品の朗読を表現よみの手法」とは一体どん

な手法なのですか。 
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○説明員   まず読み手自身の意識に働きかけ、読み手が作品を理解するこ

とを目的としています。感情豊かに、表現豊かに読み上げていく

という手法でございます。 

○委員長   その他ご質問等ございますか。 

       特にないようですのでこの報告を受けました。 

 

 資料配布 

   ・幼児・児童・生徒の交通事故防止に向けた指導の徹底について 

 

○委員長   次回、第３１回定例会は８月２３日に開会します。 

       以上で本日の定例会を閉会します。 

 

（午前１０時１６分閉会） 

 


